
Protokoll Parkrat 22. Mai 2019 

 

Beginn:  18:05 h 

Ende:   21:00 h 

 

Cengiz (bis 19:03 h) , Martin Storck, Lorenz, Nadja, Anna, Johannes 

Moderation : Nadja 

Protokoll: Johannes (Bantabaa.e.V.) 

 

 

Protokoll vom 8. Mai :  Änderungen wurden von Nadja bestätigt 

 

Cengiz: Bericht Görli 

  Andere Baumarten, die hitzebeständiger sind,  

  sollen auf die große Wiese neben der Platte gesetzt werden; um Schatten zu spenden 

  Weitere Plätze werden durch das Baummanagement im SGA gesucht 

  Ideen: evtl am Rand der Kuhle, Vorplatz vor dem Piratenspielplatz 

  Pläne werden dem Parkrat zur Verfügung gestellt. 

  Idee: eher Baumgruppen, es soll aber ein Park bleiben, keinesfalls ein Wald, 

  Frage nach dem Gießplan? 

  Antwort: Es werden erst Bäume gewässert, der Rasen nur, wenn die Zeit reicht. 

  Bewässerungs-Equipment kann den ehrenamtlichen Wässerern seitens SGA zur  

  Verfügung gestellt werden,  

  Ausgabe der Geräte erfolgt über die Parkläufer.  

   

  Idee vom Parkmanagement, als Konkretisierung des Handlungskonzeptes gedacht:  

  Verkaufsstände an den Eingängen sollen den Raum für BTM-Handel   

  einschränken. Auch am Edelweiß sollte es provisorischen Getränkeverkauf geben, 

  bis das Gebäude wieder nutzbar ist. Mobiler Getränkeverkauf wird ebenfalls  

  erwogen. 

  Situation: Im Haus 2 (Ex-Edelweiß) wird es für mehrere Jahre keinerlei Nutzung 

  geben. Außerdem wäre so eine Belebung von schwierigen Parkecken zu erreichen. 

   

  Weitere Idee: Büro Number One überlegt im Auftrag des PM eine Planung für einen 

  leichten Jedermanns-Parcours für die Flächen zwischen Parkmauer und nördlich der 

  Gebäude 1-3. 

  Andere Nutzungsideen werden noch gemeinsam diskutiert,  

  Gruppe F wird sich in den Austausch mit der AG Eingang Hühnerhaus des Parkrats 

  begeben. 

 

  Vorschlag des Parkmanager: 

  Mitte 2020 soll das generelle Fahrradkonzept finalisiert werden.   

  Parkrat begrüßt, aber priorisiert es nicht, wenn die Kuhle fahrradfrei gestaltet  

  werden könnte, Umsetzung offen. 

 

Hundeauslauf ist fertig und wird am 27. Mai um 11:00 Uhr während eines  

 Presserundgangs mit Sara Lühmann und Cengiz eröffnet werden.  

  

Wer nimmt seitens des Parkrat teil? 

 Die Fläche ist nach Ansicht des Parkrats recht klein, soll aber nach Abschluss der 

 Sanierungsarbeiten des Daches vom Spreewaldbad erweitert werden (genaue qm-

Größe muss nochmal beim Bezirk erfragt werden)). Einwand: es gibt keine 



Anbindung nach unten zum Eingangsbereich am Hühnerhaus, wie es eigentlich 

gedacht war. 

  

 Zwei BürgerInnen haben sich bei dem Parkrat über die Trommler beschwert. 

 Cengiz: Die Parkläufer setzen die Nachtruhe ab 22:00 Uhr konsequent durch. 

 Beschwerden können nur berücksichtig werden, soweit sie im Park geäußert werden. 

 AnwohnerInnen müssen sich an Ordnungsamt oder Polizei wenden. 

 Idee: Direkter Kontakt mit den Musiker durch AnwohnerInnen und Parkläufer. 

 

  Vor den Sommerferien findet ein Treffen mit Frau Beyer und Gruppe F statt, um die 

  grundsätzlichen baulichen Planungen zu erörtern und ein Gesamtkonzept zu  

  entwickeln. Idee: Es soll eine Planungs-AG geben und der Parkrat trifft sich mit  

  den Planern während der Planungsphase. 

 

 

 Frage nach Sinti/Roma: 

 Diese werden vom PM als Parkbesucher behandelt, Betteln nicht gestattet, Essen und 

 Kochen nur auf dem Grillplatz; 

 

 Eingang Hühnerhaus wird als unangenehm empfunden.  

  

  

 Diskussion: Wie steht der PR zu BTM-Handel im Park? 

 

 Auf unserer lokalen Ebene können wir die Situation nicht grundsätzlich ändern. 

 Harte Repression und Polizeirazzien sind keine Lösung. 

 Belebung und bauliche Maßnahmen? 

 Schauen wir auch auf die Käufer? 

 Die Parkläufer sollen die Einhaltung der sozialen Regeln für alle NutzerInnen 

 forcieren. 

 Könnte man bestimmte Eingänge handelsfrei schaffen? 

  

 Parkregeln: Eine Kultur formulieren   

 

 Vorschlag von Johannes: Andy Hehmcke könnte im Herbst eingeladen werden, um 

 evtl. das Ordnungsamt mit ins Boot zu holen. 

  

 Weiterbearbeitung in der AG Belebung und Parkgestaltung: 

 Fatma, Martin, Lorenz, Anna,   

   

 Ansprechpartnerin bei den XHAIN-Grünen: Claudia Schulte, BVV   

 

 Weitere Termine (nicht öffentlich): 

27. Mai 18:00 Uhr Treffen mit Felix Weisbrich im SGA, Yorckstr. 4-11 

 

 Nächstes Parkratstreffen: 5. Juni, 18:00 Uhr; KIEZANKER 36 

 


